



Exercice de synthèse chronologique

Consignes :

Il faut d'abord insister sur les contraintes générales de la synthèse : relever les idées centrales du propos et leur articulation. Cette attention aux liens peut-être soutenue par les habiletés de penser principales : Quelles idées s'opposent ? Quels sont les arguments à l'appui d'une idée ? Y a-t-il un exemple ? Etc.

Nous ajoutons ici cette demande spécifique qui consiste à respecter la façon dont la discussion s'est construite dans le temps. Respecter la chronologie a cet avantage que la mémoire de la discussion vécue est ravivée lorsqu'on écoute une synthèse de ce type. Il reste bien sûr utile de relever les idées essentielles de la discussion, mais cela se fait ici en respectant la chronologie de celle-ci, de façon qu'on puisse s'y retrouver mieux, en marquant peut-être les différents temps/moments de la discussion. Avant d'entrer dans l'exposé chronologique, rien n'empêche d'introduire la synthèse par l'annonce préalable des grands moments ou du nombre de thèses qui ont été discutées.

philocité

